

## PRINCIPIOS DE DOCTRINA DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL: UN ANÁLISIS DE SU VIGENCIA Y RELEVANCIA ACTUAL

### HUMANISMO BIOÉTICO

Para el **Partido Acción Nacional**, el “**Humanismo Bioético**”, aunque pareciera ser un tema impopular, es un tema muy profundo e importante: la ciencia y la vida; su respeto y su dignidad. En su Proyección de Principios de Doctrina del año 2002, defiende que cada persona tiene **dignidad y derechos**, sin importar su situación o etapa en que se encuentre.

## HUMANISMO BIOÉTICO

Acción Nacional sostiene el valor intrínseco de la vida humana desde la concepción hasta la muerte natural, resaltando la dignidad, singularidad y derechos inviolables de cada persona. Defiende que el embrión humano es una persona con derecho a la vida y a la protección estatal, rechazando la manipulación genética, la clonación y cualquier acción que atente contra la dignidad humana. Además, promueve la ética en tratamientos e investigaciones genéticas, la protección de la identidad y la lucha contra el dolor mediante cuidados paliativos, siempre respetando principios éticos y rechazando prácticas discriminatorias o arbitrarias.

2002

## PARA CENTENIALS

### ¿Qué significa "Humanismo Bioético"?

Para el **Humanismo Bioético** básicamente **la vida es sagrada desde que empieza** (cuando eres un mini frijolito) **hasta que termina** de forma natural. Cada persona es única y tiene derechos que nadie puede pisotear. No se vale clonar humanos, jugar con genes solo porque sí, o tratar a la gente como experimento. **La ciencia está cool**, pero tiene que usarse para ayudar, no para hacer cosas turbias. También **debemos cuidar** a las personas en todas las etapas de su vida, asegurando que el Estado y la sociedad respeten siempre su **valor y dignidad**.



### ¿Por qué es importante este concepto?

**Límites éticos en la ciencia.** Con los avances en genética, como la edición de genes y la clonación, el Humanismo Bioético establece límites éticos fundamentales. Es válido utilizar la ciencia para desarrollar soluciones médicas que curen enfermedades, pero no para actividades que impliquen transgredir los principios éticos o “jugar a ser Dios”.

**Dignidad humana en la salud.** En un país con deficiencias en el sistema de salud, los cuidados paliativos no sólo se centran en tratar enfermedades, sino en garantizar que las personas vivan con dignidad, incluso en las etapas finales de su vida.

**Educación con enfoque en valores.** La educación y los diversos modelos educativos deben enfatizar la importancia de reconocer y valorar la individualidad de cada persona. Esto es muy importante para reducir problemas como el bullying y la discriminación.

### ¿CÓMO SE PUEDE PONER EN PRÁCTICA HOY EN DÍA?

- ✓ **Promoción de políticas públicas centradas en la dignidad humana.** Acción Nacional impulsa mejores sistemas de cuidados paliativos para que nadie se quede sufriendo por falta de recursos básicos en su última etapa de vida. También, es importante implementar programas de acompañamiento psicológico y espiritual, porque el bienestar no es sólo físico.
- ✓ **Fomentar debates éticos sobre ciencia y tecnología.** Se deben impulsar políticas públicas y programas de concientización hacia los jóvenes sobre estos temas. La ciencia avanza muy rápido, pero debe tener topes. Hay que tener reglas claras para no cruzar límites que dañen a las personas.
- ✓ **Debates sobre el aborto y la eutanasia.** Estos son temas intensos en el mundo político y social actual. Acción Nacional propone que la vida no es algo que se pueda decidir o manipular a voluntad, sino que el Estado y la sociedad tienen la obligación de protegerla en todos los frentes.
- ✓ **Protección a la vida desde el nacimiento.** Son imprescindibles políticas públicas que ayuden y refuercen el acceso a programas de apoyo para mujeres embarazadas en situación vulnerable. No deben estar solas, el gobierno y la sociedad las debe respaldar.

En tiempos donde todo es “rápido y desechable”, el Humanismo Bioético contiene un mensaje atemporal: **la vida es lo más valioso que tenemos**. El reto está en que no se perciba como algo anticuado, sino como una visión ética que combina respeto por los derechos y avances científicos con una conciencia humanista.

